

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 29 DE MARZO DE 1774.

Constantinopla 24 de Enero de 1774.

Poco antes de expirar *Mustafá III* hizo llamar á su hermano *Abdul Hamed*, y despues de haberle nombrado Succesor suyo, le manifestó la situacion actual de la *Turquia* y los proyectos que habia él meditado, ya para el buen gobierno del Imperio, ya para continuar la guerra, y ya en fin para conseguir una paz honrosa. Recomendóle con muchas instancias y suma ternura al Sultan *Selim*, que es el único hijo varon que dexa, además de tres hembras, de las quales la mayor, de edad de 14 años, es ya viuda de dos Grandes Visires. El derecho de primogenitura no es regla entre los *Turcos* para la sucesion al Trono, pues pertenece á toda la sangre *Otomana*, y entra regularmente el Príncipe de mayor edad. Para los que quedan excluidos no se dispone otra suerte que la de colocarlos en parage, en donde su conducta pueda ser bien observada, y tambien se les destinan mugeres con quienes no puedan tener sucesion.

Se ha hecho ultimamente la ceremonia que en *Turquia* corresponde á la coronacion practicada entre los Soberanos *Christianos*, la qual consiste en ceñir al Sultan (proclamado ya por el Muphti, por los Ministros de la Lei y por la Milicia) el sable de *Otman*, Gefe de la estirpe Imperial, que se guarda en la Mezquita de *Ayoub*. Lo que regularmente se acostumbra en la *Puerta* despues de la muerte de un Sultan se reduce á, que el Gran Visir, ó en su ausencia el Caimacan y el Muphti, pasan al Serrallo y dan aviso de su llegada desde la puerta de la clausura de las mugeres. Inmediatamente sale el Kiskar Agá, ó Gefe de los *Eunucos*, el qual, informado ya de quien es nuevo Sultan, los conduce á la parte de afuera del *Harem*, y les muestra al Succesor, que

„que como va dicho , es siempre el mas anciano de la familia ó el hijo
 „mayor del Emperador difunto. El Visir y el Muphti hacen una pro-
 „funda reverencia hasta tierra , y le prestan homenaje , executando
 „despues lo mismo todos los Grandes y Ministros de la Corte , igual-
 „mente que los Oficiales y los individuos de los Tribunales , segun su
 „graduacion. En el mismo dia se hace el entierro del Emperador difun-
 „to , sin ceremonia alguna , y sin mas acompañamiento que el de los
 „Gefes principales de la *Puerta* y del *Serrallo* , los quales no asisten
 „con vestidos de luto , porque en *Turquía* no es costumbre llevarlo ni
 „aun por la muerte de un padre. Pocos dias despues se hace la que
 „llaman Procesion grande : á cuyo fin todos los Oficiales y los Gran-
 „des, con vestidos de ceremonia y montados en hermosos Caballos,
 „marchan de dos en dos desde el *Serrallo* á la Mezquita de *Ayoub*, cer-
 „rando la Procesion el Sultán , seguido de su Porta-Espada. Luego que
 „llégan á la Mezquita, toma el Vicario del Califa de la *Meca* la espada
 „ó sable de ceremonia, se lo ciñe al Gran Señor y vuelve la Proce-
 „sion al *Serrallo* con las mismas formalidades.

Mustafá III ha muerto en las circunstancias mas gloriosas de la guerra que sostenía contra la *Rusia* , dexando á su hermano planos de campaña , proyectos de paz , Exércitos aguerridos y tesoros inmensos. El nuevo Sultán es de edad de 50 años, habiendo nacido en 18 de Mayo de 1724. Desde su exáltacion al Trono de *Constantinopla* se habla de este Soberano de un modo mui recomendable á sus Pueblos ; pues se le representa como un Príncipe afable y generoso , que ha tenido una educacion diferente de la que se dá en *Turquía* á las personas de su clase. Aunque apartado hasta ahora del manejo de los negocios, no ignora el grande arte de la política. Sus talentos militares y su inclinacion natural á la guerra hacen presumir que seguirá con vigor la que ha empezado su predecesor contra la *Rusia*. Continúan los preparativos , y se hacen levadas con admirable facilidad ; de suerte que hai ya 42⁰ hombres alistados para la próxíma campaña , además de un Exército aguerrido y bien disciplinado. El Gran Visir hace que se exerciten continuamente las Tropas á su presencia. Enemigo del reposo y de la floxeadad *Asiática* , sirve su actividad de exemplo á los Soldados , haciéndolos mas dóciles para soportar las fatigas de la guerra, de forma que ya no murmuran de que no se les dexen quietos en sus cuarteles de invierno.

Han producido buen éxito las ordenes estrechas que dió la *Puerta* para arrestar á quantos cometiesen algun exceso en esta Ciudad ó sus arrabales , castigarlos severamente y embiarlos despues á la Esquadra del

del *Mar Negro*; pues desde entónces se goza de la mayor tranquilidad en las calles de *Constantinopla*, de *Pera* y de *Galata*.

Petersburgo 4 de Febrero de 1774.

SE habló en algunas *Gazetas* de la generosidad con que el General *Betski*, Consejero actual y Caballero de las Ordenes de *Rusia*, ha contribuído á la subsistencia de muchos jóvenes en los nuevos establecimientos formados en el reinado de *Catalina II*, y efectivamente se sabe que no solo franqueó varias sumas para este objeto, sino que tambien ha destinado parte de sus rentas para mantener despues de sus dias tan útil fundacion. Admirando el Senado este acto de patriotismo, y queriendo estimular á otros á seguir su exemplo, ha hecho acuñar, con beneplácito de la Emperatriz, una medalla de oro, con el fin de trasladar á la posteridad la memoria de una munificencia tan recomendable. A un lado de dicha medalla está el retrato de este General y al reverso el edificio construído para los niños expósitos con un monumento á que están apoyados dos jóvenes, y encima las letras iniciales *I. B.* del nombre del General *Ivan Betski*. Tambien está representada junto al monumento la Beneficencia con sus atributos ordinarios, hallandose delante otros dos jóvenes, que con los primeros hacen alusion á las quatro clases del establecimiento, divididas segun su edad. Precediendo convite del Senado concurrió el General *Betski* á recibir, de manos del Príncipe *Viazemski*, Procurador general, la referida Medalla, haciendo este al mismo tiempo un discurso alusivo á la ceremonia, á que respondió el General manifestando el sumo reconocimiento con que recibía tan singulares honras.

Dantzick 15 de Febrero de 1774.

Aunque no han mejorado de situacion los negocios de esta Ciudad, se lisongea el Magistrado de que por mediacion de la *Inglaterra* y de la *Rusia* se libertará el Comercio de la ruína que le amenaza; bien que no dexa de causar inquietud la noticia que se acaba de divulgar de haber declarado el Ministro de S. M. *Prusiana*, residente en *Polonia*, que su Soberano no adoptará reglamento alguno que sea relativo al Comercio en general, y especialmente al del *Vistula*. Si las dos Cortes aliadas tomásen igual resolucion, se vería la *Polonia* en la necesidad de recibir por sus manos las mercaderías que hasta ahora han llegado directamente de otros Países, y las Naciones *Europeas*, que se proveían de trigo y de madera de aquel Reino, vendrían á quedar dependientes de la voluntad de las Potencias que poseán los canales por donde se hayan de extraer dichos géneros.

Causan siempre la mayor inquietud las noticias que recibimos de

lo interior de la *Rusia*. Se sabe que ha llegado ya á *Casan* el Ejército del General *Bibikow*, y aun aseguran que *Pugatschew* ha derrotado un Destacamento, haciendo prisioneras dos Compañías de Granaderos. Parece que los amotinados se han dividido en dos Cuerpos, de los cuales uno sigue el bloqueo de *Orenburgo* y dirige sus pasos contra el General *Bibikow*, mientras que el otro se adelanta ázia el *Don* para unirse á los *Cosacos* sublevados en aquella parte del Imperio. *Pugatschew* envía Destacamentos á lo interior de la *Siberia*, habiendo juntado á sus *Vanderas* varias Tropas de desterrados y de colonos forzados. Extiendese la rebelion por las dilatadas regiones que se hallan entre *Casan* y *Tobolsk*, haciendo progresos diarios ázia la parte del *Mediodia*. Tambien se asegura que en la *Ukrania Rusa* se observan algunas conmociones, las cuales pueden ir tomando incremento con los repetidos Manifiestos que publica el Gefe de los rebeldes, mezclando en ellos las mentiras mas ridículas con el fanatismo de la religion. Promete, entre otras cosas, dar á los Pueblos la libertad de dexarse crecer la barba, y de hacer la señal de la Cruz con dos dedos, cuya costumbre logró abolir *Pedro el Grande*, aunque con mucho trabajo: pues entre aquellos Pueblos esta ceremonia tiene conexion con los artículos de su creencia. Los rebeldes colman de regalos á los *Cosacos*, *Tártaros* y *Kalmucos*, estimulandolos á restituirse á su País para volver despues con el mayor número de Compatriotas que puedan reducir á que tomen las armas: con cuya política multiplican considerablemente sus fuerzas. La distancia del teatro de esta escena sangrienta y las precauciones que ha tomado el Gobierno *Ruso* para impedir se divulguen en *Europa* los Manifiestos sediciosos del rebelde *Pugatschew*, son causa de que no tengamos noticias ciertas de lo que pasa en aquellas remotas Comarcas, ni de lo que contienen dichos Manifiestos. Diximos anteriormente que *Pugatschew* había llevado las armas contra los *Polacos* y los *Turcos*, despues de haber viajado en Países estrangeros. Se asegura que aquel rebelde protesta en sus escritos que luego que haya efectuado la revolucion que meditaba, se retiraria á un Convento para acabar en paz los dias que actualmente se ve obligado á dedicar á la guerra. En lo demás se concibe facilmente que esta rebelion puede haberse arreglado y fomentado en los *Steppes* (Desiertos) frequentados por los Pueblos *Nomades*, situados á la extremidad de la *Tartaria Rusa*, y distantes de los primeros establecimientos en que hai Tropas regladas; pero esperamos que se atajarán sus progresos y no se extenderán á las fronteras de los Países cultos, regularmente poblados.

Var-

Varsovia 12 de Febrero de 1774.

LOs tres Delegados que han reusado firmar los Tratados de cesion insisten todavia en ello, habiendo sido inútiles quantos esfuerzos han hecho los demás individuos de la Delegacion para reducir á estos á lo acordado generalmente por la Dieta confederada, ó para empeñar á los Ministros de las tres Cortes á que despreciasen tal oposicion. Con este motivo se nombraron Diputados de la Delegacion para entregar una Nota á dichos Ministros; pero estos no quisieron admitirla, habiendo respondido uno de ellos, en tono de amenaza, que brevemente volverian á *Polonia* 308 hombres de Tropas estrangeras para hacer que se aceptasen los Tratados. Informado uno de los opositores de semejante amenaza, prometió firmarlos desde luego, con tal de que el Ministro le diese por escrito dicha Declaracion, á fin de acreditar á los ojos de la Nacion y de la posteridad el consentimiento forzado que daba á la desmembracion de su Pátria. Despues de vivas instancias convinieron los tres Ministros en dar á la Delegacion su actividad, con condicion de que quando ellos asistan á sus Asambléas no concurrirán los tres Nuncios opositores, ó á lo menos guardarán silencio, reservandose á la Dieta confederada la determinacion de lo que convenga. Restablecida así la calma, prorrogó la Delegacion sus Sesiones hasta el 15 del corriente.

Stockolmo 19 de Febrero de 1774.

EL Conde *Carlos Scheffer* ha entregado á la Sociedad Patriótica dos mil escudos, moneda de cobre, que acababa de recibir, con un papel escrito en *Francés*, concebido en estos términos: „La caridad que „exercitáis es la recompensa del trabajo; y restituyendola á su verdade- „ra institucion, hace de la desgracia de algunos el origen de la felicidad „pública. Seame lícito concurrir al éxito de vuestra beneficencia, ofre- „ciendo un tributo que dedico voluntariamente á las idéas con que ca- „mina la Sociedad Patriótica. Os suplico que ocultéis mi nombre, pues „aunque esta suma se apunte en algun libro, no hai necesidad de decir „quien la ha remitido.“ En consecuencia de ello ha creído la Socie- dad Patriótica que no podía cumplir mas bien las intenciones del bien- hechor, que poniendo este dinero en la Casa ó Hospicio establecido en esta Ciudad, y espera al mismo tiempo que este exemplo de liberali- dad, dado por un estrangero, excitará una noble emulacion para la subsistencia de un establecimiento de que saca el Público las ventajas mas sólidas. Ha distribuido vários premios á los Paisanos de la *Bothnia Occidental* que se han aplicado al cultivo de batatas, los quales consisten en diferentes piezas, cubiertos ó medallas de plata. Para conse-

guir un premio se requiere que el Paisano haya extendido su cultivo, desmontando cierta porcion de terreno.

Con motivo de haberse quebrantado el hielo dias pasados en la extension de la sexta parte de una milla, salió por dicha abertura tal multitud de harenques, que se cubrió de ellos el hielo de las cercanías, y se pudieron llenar millares de toneles. El Paisano que traxo el primer aviso había cargado ya un trenéo de ellos, y siguiendo otros muchos su exemplo han hecho provision de este pescado, que es mui craso y bastante crecido.

L De las orillas del Danubio 18 de Febrero de 1774.
 Los *Turcos* hacen vários movimientos que indican alguna empresa contra los quarteles de invierno de los *Rusos*. Desde el 18 del mes ultimo dispuso el Baxá de *Widin* que marchasen muchos Destacamentos ácia la *Valaquia*; pero como las Tropas *Rusas* se hallan apostadas de forma que en breve tiempo pueden juntarse en crecido número para hacer frente á los *Turcos*, es regular que éstos no consigan su intento: fuera de que será difícil al Seraskier *Hasan Bei* hacer que subsistan largo tiempo sus Tropas en *Bulgaria*, porque al retirarse de allí los *Rusos* asolaron enteramente gran parte de aquella Provincia; pero lo que mas impedirá los progresos y operaciones de los *Otomanos* es la discordia que dicen hai entre el Gran Visir y el Seraskier *Hasan*, con motivo de que cada uno de ellos se atribuye la gloria de haber precisado á los *Rusos* á repasar el *Danubio*.

H Viena 23 de Febrero de 1774.
 Abiendose manifestado de algun tiempo á esta parte una enfermedad contagiosa en las cercanías de *Scutari*, ha establecido la Intendencia de *Trieste* catorce dias de quarentena para todas las Embarcaciones que llegásen de las bocas de *Catara* y del Estado de *Ragusa*. Con este motivo diremos que la peste, que hace regularmente los mayores estragos en *Constantinopla*, en dos ó tres temporadas del año, no se ha experimentado allí de mucho tiempo á esta parte, como tampoco en las demás escalas de *Levante*. Puede atribuirse esta felicidad á la guerra actual que ha interrumpido la comunicacion de aquella Capital con *Egipto*.

Para precaver los excesos que pudieran cometer en nuestras fronteras las Tropas ligeras del Ejército *Otomano*, especialmente en las actuales circunstancias, ha mandado el Gobierno reforzar el cordon de nuestras Tropas por la parte de *Transilvania*. Las ultimas cartas de *Constantinopla* refieren haber declarado el nuevo Sultán, que no hará paz con la *Rusia* á no ser con condiciones honrosas á su Corona.

Ham-

Hamburgo 14 de Febrero de 1774.

LAs cartas que aquí se reciben de *Rusia* no hablan de otra cosa que de la sublevacion de *Pugatschew*. Se averiguan todas las particularidades de la vida de este hombre singular, que se ha hecho famoso por su osadia criminal. Avisan de *Moscou*, que nació este *Cosaco* de una familia distinguida en su País. El Sr. *RasoumouSKI*, á quien la Emperatriz *Isabél* nombró Hetman (General) de los *Cosacos*, se le aficionó, le conduxo á *Petersburgo*, y á recomendacion suya fue admitido por Page de la Emperatriz. Despues se le envió á estudiar á *Berlin*, y sirvió á los *Prusianos* en la ultima guerra. Fue nombrado Gentilhombre del Gran Duque, en cuyo destino manifestó su espíritu reboltoso y de independenciam, por cuya causa se le alejó de la Corte, y salió á viajar en Países estrangeros; pero como su inquietud natural no le permitía establecerse en parte alguna, volvió á *Rusia*, y sirvió algunas campañas contra los *Turcos* y contra los *Polacos*, retirandose despues á su Pátria, donde ha fomentado secretamente la rebelion que se acaba de manifestar. Dícese que para engañar á sus cómplices distribuye entre ellos las dignidades, empléos y ordenes de Caballería del Imperio, como si las tubiese á su disposicion: por cuyos medios y otras singularidades que hemos referido anteriormente, dá *Pugatschew* á su rebelion un carácter particular, y procura adquirir la estimacion y afecto de los que han tenido la desgracia ó debilidad de dexarse seducir.

Londres 4 de Marzo de 1774.

EL Rei ha nombrado por Comandante en Gefe de las Tropas en la *América Septentrional* al Caballero *Draper*, Oficial de mucho mérito y mui estimado de aquellos habitantes. Se han tenido vários Consejos en el Palacio de *S. James*, para tratar del contenido de diferentes pliegos de la mayor importancia, recibidos ultimamente de las Colonias de *América*, con aviso de que todo el Te que se hallaba en la Ciudad de *Boston* habia sido quemado en la Plaza pública con aclamaciones del Pueblo.

En la Sesion del dia 22 del pasado resolvió la Cámara de los Comunes congregarse en Junta extraordinaria para exâminar el estado actual del comercio de lenceria y lanas. Con este motivo representó el Sr. *Pownall* que las lanas eran el ramo principal de la *Inglaterra*, pues su comercio producía la octava parte de los gastos de la Nacion en general, regulados en 56 millones de libras *Estertlinas*; y que solamente de dicho ramo se sacaba una renta de ocho millones. Otras muchas razones alegó para probar que no debía la Cámara establecer nuevos derechos sobre los lienzos estran-

ge-

geros. Parece que estos derechos consistirán en medio dinero de libra *Esterlina* por vara, con el fin de fomentar las Manufacturas de *Escocia* y de *Irlanda*, no teniendo dichos Reinos otro recurso para pagar el gran consumo que hacen de las Fábricas de *Inglaterra*. Igualmente representó el Sr. *Pownall* haber declarado el Rei de *Prusia* que si nosotros aumentáramos los derechos sobre los lienzos de *Alemania*, no solamente cargaría de impuestos aquel Monarca los paños de *Inglaterra*, sinó que prohibiría la entrada de ellos en sus Estados: añadiendo que la *Rusia* y otros Países seguirían su exemplo, por cuyo medio decaería en *Inglaterra* este importante ramo de comercio.

Escriben de *Charles-Town*, en la *Carolina Meridional*, que la porcion de Te destinada para aquella Ciudad se habia desembarcado allí, y la habian recogido los dependientes de la Aduana para asegurar los derechos; pero que las personas á quienes iba consignada no habian querido admitirla por no exponerse al resentimiento del Pueblo.

Versailles 10 de Marzo de 1774.

EL Rei ha conferido al Mariscal de Campo Marqués de *Conflans*, Coronel de una Legion, el Gobierno de *Neuf-Brisac*, vacante por fallecimiento del Mariscal de *Armentieres*, con pension de 60 libras sobre los sueldos de dicho Gobierno á favor de la Mariscal de *Armentieres*. Tambien ha conferido S. M. al Sr. Conde de *Provenza* el Regimiento de *Dragones*, vacante por muerte del Caballero de *Montecler*, proveyendo otros vários empleos en diferentes Cuerpos del Ejército.

París 14 de Marzo de 1774.

AVisan de *Rotwell*, Ciudad Imperial de *Alemania*, en *Suabia*, en el Condado de *Baar*, un suceso no menos extraordinario que la enfermedad de *Maria Ana Olivonne*, vecina del Lugar de *S. Marcelo*, en el *Vivarés*, de que hablamos en las *Gazetas* de los años anteriores, y que no repetiremos ahora, sin embargo de habersenos avisado que los mismos accidentes habian empezado puntualmente en el propio dia y con las mismas circunstancias. Aunque lo que escriben de *Rotwell* está bastante autorizado, no podremos negar que nos parece muy contrario al orden regular de la naturaleza. La relacion dice así: „*Mónica Mutscherin*, casada catorce años há en *Dumingen*, Pueblo „distante dos leguas de *Rotwell*, ha tenido seis hijos, de los cuales viven „cinco. Dicha muger, de edad de 37 años, despues de haber padecido unos „dolores vehementes de nervios, quedó tan débil que la fué preciso usar de „muletas por espacio de dos años, sin poder resistir su estómago otro „ali-

„alimento que leche quajada y agua. Por el mes de Febrero de 1773 se
 „la hizo tomar un poco de caldo, con una hiema de huevo fresco; pero
 „la resultaron vómitos tan violentos, que llegó á ponerse en los últimos
 „trances de la vida. Desde entónces permanece en cama, y no ha vuel-
 „to á tomar medicina ó alimento, ni aun una gota de agua, con la
 „particularidad de no haber dormido un instante en los tres años de
 „esta enfermedad singular. Oye y ve mui bien: lee y habla claramente,
 „aunque algo baxo. Su olfato es mui perspicáz; pero solo tiene movi-
 „miento en las manos, estando como muerta la parte inferior del cuer-
 „po. Tiene los ojos claros, los lábios encarnados, tan fresca la lengua
 „como la de las personas mas sanas, y no es desagradable su rostro.
 „Diferentes sugetos que se la pusieron de guardia afirman baxo jura-
 „mento la verdad de este hecho, y se ha nombrado una Diputacion
 „para justificar aún mas el estado de la enferma.“ En vista de las
 observaciones de dicha Diputacion y del maduro exâmen de la enfer-
 medad, ha remitido el Médico de *Rotwell* á muchas personas imparcia-
 les las circunstancias que acabamos de referir; y otras cartas que se re-
 ciben sobre el mismo asunto añaden, que cada día se iba debilitando mas
 dicha muger, y que su estado era el mas incomprehensible.

En el mes de Mayo del año próximo pasado hablamos de los im-
 portantes descubrimientos hechos por el Sr. de *Kerguelen*, Teniente
 de Navio de la Real Armada, ázia las tierras *Australes* y en la *Nueva*
Holanda; y diximos que este Oficial, ascendido á Capitan de Navio,
 había partido de *Brest* en 26 de Marzo de 1773, con el fin de hacer
 nuevos descubrimientos. Las cartas del *Cabo de Buena Esperanza*, de
 fecha de 10 de Noviembre ultimo refieren, que el Navio el *Roland*,
 mandado por el citado Monsieur de *Kerguelen*, había llegado á la Isla
 de *Francia*, precedido de la Fragata el *Páxaro*, á las ordenes del
 Sr. *Saulx de Rosnevet*, Teniente de Navio, y que su tripulacion go-
 zaba de la mejor salud.

Venecia 5 de Marzo de 1774.

EL Domingo cerca de mediodia se desplomó improvisamente el
 grande y hermoso Campanario de esta magnífica Abadía *Casinense* de
S. Forge, oprimiendo con su caída la rica Sacristía, alguna porcion del
 Coro y gran parte de un Dormitorio inmediato, con general espanto y
 sentimiento de los Monges, de los cuales uno quedó muerto, otro gra-
 vemente estropeado, y otro recibió várias contusiones. Es de admirar
 que no causase mayor daño, como sin duda se habría verificado si hu-
 biese acaecido pocos minutos despues, en que concluída la solemne

Mi-

Misa que se estaba celebrando, todos los Religiosos habrían pasado, como acostumbran, desde el Coro á la Sacristía. Actualmente se van apartando las ruínas para recuperar quanto se pueda de las preciosas alhajas que han quedado sepultadas.

S Roma 9 de Marzo de 1774.
 SE asegura que Su Santidad convocará luego otro Consistorio, en el qual con un docto discurso participará al Sacro Colegio el *Jubiléo Santo* para el año de 1775, con la publicacion de la Bula en la festividad de la *Ascension*; y que al mismo tiempo nombrará S. B. algunos Señores Cardenales por Visitadores de las Iglesias de esta Capital, á fin de que se expongan con el debido aséo y decoro á los Fieles que concurran á ganar la Santa Indulgencia.

El Miercoles de la semana anterior pasó Monseñor *Alfani* al Castillo de *Sant-Angelo*, así para reconocer á todos los *Ex-Jesuitas* que permanecen arrestados, como para dar várias oportunas providencias concernientes á su mayor seguridad.

El Domingo por la tarde llegaron felizmente á esta Capital los Sres. Duque y Duquesa de *Cumberland*, baxo el nombre de Condes de *Dublin*; y el Lunes y Martes siguientes admitieron los cumplidos de los Ministros estrangeros, de los Caballeros de su Nacion y de toda la Nobleza *Romana*.

El Eminentísimo Sr. Cardenal *Cavaichini*, Decano del Sacro Colegio, Pro-Datario de Su Santidad y Prefecto de la Sagrada Congregacion de Obispos y Regulares, falleció repentinamente en esta Ciudad antes de ayer por la tarde, de edad de 91 años, y á los 30 años y seis meses de Cardenalato.

E Liorna 2 de Marzo de 1774.
 EL Jueves de la semana anterior llegaron aquí dos Embarcaciones *Inglesas* con víveres y municiones pertenecientes á la Esquadra *Rusa*, y se han hecho á la vela para la Isla de *Paros*, en el *Archipelago*, el Navío de guerra el *Saturno* y otras Embarcaciones de transporte *Inglesas* que se hallaban mucho tiempo há en este muelle. Parte de dicha Esquadra espera aquí la llegada del General Conde *Alexo Orlow* para recibir sus ordenes.

A Parma 8 de Marzo de 1774.
 Fines del mes pasado se experimentaron en esta Capital vários pequeños terremotos, que fueron seguidos de otro mayor en la mañana del Viernes ultimo, oyendose al mismo tiempo un ruido como de trueno. Estremecieronse considerablemente todos los edificios y muebles, y fue

fue general la consternacion en los habitantes ; pero gracias á Dios no se ha experimentado desgracia alguna. En la Iglesia de la *Anunciacion* de Padres *Menores Observantes* se está haciendo un solemne devoto Triduo á *S. Francisco Solano* , á fin de implorar del Omnipotente por los méritos del Santo , singularmente invocado contra Terremotos , la preservacion de tan terrible azote.

EL Rei y Príncipes nuestros Señores y los Señores Infantes se restituyeron el Sábado 26 del corriente desde el Real Sitio del *Pardo* al Palacio de esta Villa , en donde S. M. y Altezas permanecen sin novedad en su importante salud.

Madrid 29 de Marzo de 1774.

El *Domingo de Ramos* pasó el Rei nuestro Señor á la Real Capilla , acompañado de los Grandes , Mayordomos de Semana y otros individuos de la Real Casa , y asistió á la bendicion de las *Palmas* , que hizo el Eminentísimo Sr. Cardenal Patriarca , y despues á la Procesion de ellas , que dió vuelta al Corredor , donde se hallaba tendida la Real Guardia de *Alabarderos*. Los Príncipes nuestros Señores y los Señores Infantes concurrieron igualmente á la Procesion ; y concluidas estas sagradas ceremonias oyó S. M. la Misa y *Pasion*, que cantó la Música de la Real Capilla , restituyendose despues á su Quarto con el propio acompañamiento: lo mismo executaron Sus Altezas Reales, que estuvieron en sus respectivas Tribunas.

El Rei se ha servido nombrar para el Corregimiento de Letras de la Villa de *Onteniente* , Reino de *Valencia* , á *D. Atilano de Acevedo y Herrera*: Para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de *Villafranca del Panadés* , Principado de *Cataluña* , á *D. Francisco Carvallo de Ledesma* ; y para la de la Ciudad de *Manresa* , en el mismo Principado , á *D. Ignacio Francisco Oliver de Peyri*.

Con Extraordinarios , despachados por el Presidente de la Audiencia de Contratacion , Marqués del *Real Tesoro* , ha tenido el Rei noticia de haber entrado en *Cádiz* en los dias 11 y 18 del corriente los Navíos de guerra de la Flota, del mando del Gefe de Esquadra *D. Luis de Córdoba*, la *América*, el *Dragon* y la *España*, con los mercantes, *Placeres*, *Rosario* y *Portoveleña*, procedentes de *Vera-Cruz* y *Cartagena*, con escala en la *Havana*, de cuyo ultimo Puerto salieron el 24 de Enero próximo pasado. La carga que conducen estos Buques para S. M. y el Comercio consiste en 22. 329⁰355 pesos fuertes en oro y plata acuñada y labrada ; 28⁰780 arrobas de Grana y Granilla ; 787 de Añil ; 2⁰334 de Purga de Xalapa ; 6⁰557 de Cacao ; 5⁰016 de Azucar ;

car; 90475 de Tabaco; 10105 de Algodon; 120112 Cueros curtidos; 62 millares de Bainillas y otros frutos de aquellos Países: ascendiendo el total valor del caudal y efectos referidos á 25.3190436 pesos fuertes.

El Mercurio Histórico y Político del mes de Enero de este año de 1774, se hallará mañana Miercoles donde esta *Gazeta*; como tambien los *Mercurios* del año pasado de 1773, enquadernados en tres tomos, por precio de 27 reales; y en Cádiz, en casa de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin.

Nueva edición de la Historia del Sr. Cardenal D. Francisco Ximenez de Cisneros: escrita por el Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Esprit Flechier, Obispo de Nimes, y traducida por el Doct. D. Miguel Franco de Villalva, Vicario General que fue del Arzobispado de Zaragoza. Se hallará en las Librerías de esta Corte.

Cartas morales, militares, civiles y literarias de vários Autores Españoles, recogidas y nuevamente añadidas por el Sr. D. Gregorio Mayans y Siscar, del Consejo de S. M. y Alcalde honorario de su Real Casa y Corte, en cinco tomos en octavo. Se hallarán en la Librería de Valentin Francés, frente las Gradas de S. Felipe el Real.

Nueva edición del breve Tratado de Oracion por el Ilmo. Venerable Señor D. Juan de Palafox y Mendoza, Obispo de Osma, con las Meditaciones de S. Pedro de Alcántara y Fr. Luis de Granada, compendiadas por dicho Venerable Señor. = Otro: Gemidos del corazon, tiernos afectos y amorosos suspiros de una alma contrita y arrepentida de sus pecados, con várias oraciones mui devotas para recibir la sagrada Comunion, por el mismo Venerable Sr. D. Juan de Palafox. Se hallarán en la Imprenta y Librería de Joseph Doblado, calle de los Preciados, y frente de S. Felipe.

Exercicio espiritual quotidiano, con Oraciones y Consideraciones para el Santo Sacrificio de la Misa, Oficio y Cántico de nuestra Señora para todo el año: en la Librería de Matias Mellizo, casa que fue tahona de S. Felipe el Real, y en las Gradas.

Chronología Eclesiástico Romana vindicada: tomo primero y segundo. Otro: Estímulo del Amor Divino: se hallarán en la Librería de Manuel Martín, calle de la Cruz.

Estampa que representa á Maria Santísima de los Dolores, del quadro original del célebre Pintor La Fosa, gravada nuevamente por D. Francisco Asensio, de la Real Biblioteca de S. M. Se hallará en la Librería de la Viuda de Gomez, frente las Gradas de S. Felipe.

POR EL REI NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.